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Ni ChivasNi Chivas
ni Atlas ni Atlas 

América fue muy superior a los equipos 
tapatíos; en la noche del martes goleó 3-0 a unos 

Rojinegros que no tuvieron ni pies ni cabeza en el 
duelo realizado en Ciudad de los Deportes. 

El Gobierno de Jalisco realizó una inversión de 39 millones para la actualización y también la 
instalación de tres nuevas estaciones para llegar a 13 con 27 sensores móviles. Pág. 3
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Renuevan el Sistema de 
Monitoreo Atmosférico 
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El pintoresco color que envolvió el 
Grito de Independencia pareciera 
que, de plumazo, le dio vuelta a la 

página en la historia reciente de México, 
es un síntoma de nuestro pueblo, 
tenemos mala memoria a corto plazo.

El último Grito del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, en Palacio 
de Gobierno, fue -como en cada 
administración-, una postal majestuosa 
en el Zócalo de la Ciudad de México, 
que nos recuerda lo grande y bello que 
es este país y, sobre todo, su gente que 
siempre tiene encendida una luz de 
esperanza, por más negro que se vea el 
horizonte.

La conmemoración del 214 aniversario 
de la Independencia de México, llegó 
acompañada de un Sinaloa en llamas, 
por la escalada de violencia que desató 

la entrega de Ismael, El Mayo Zambada, 
al gobierno de Estados Unidos, 
irónicamente, en el memorándum 
anual del Departamento de Estado de 
la Casa Blanca, se incluye a México en 
la lista de los 23 países que producen o 
trasiegan droga hacia Estados Unidos. 

A parte de que no es sorpresa y 
más con la distribución de fentanilo 
que les está causando estragos, el 
presidente Biden aclaró que la lista: “no 
es una sanción, ni una pena”, entonces 
¿queda sólo como asunto anecdótico?, 
donde las autoridades de ambos 
países prefieren mirar hacia otro lado, 
mientras tanto el 16 de septiembre el 
desfile militar mostró un músculo de 
ornato y no de combate real al crimen 
organizado.

Por otro lado, después del Grito de 

Independencia, la reforma al Poder 
Judicial dejó de ocupar las portadas 
en los diarios nacionales, inclusive, en 
redes sociales circuló una fotografía del 
senador Miguel Ángel Yunes Linares, 
quien se ganó el mote de “traidor” 
y que disfrutaba unas merecidas 
vacaciones en Acapulco, después de 
votar a favor las reformas de AMLO, sin 
remordimiento alguno.

Ese es nuestro México mágico y a 
la vez bizarro, el cierre del sexenio 
del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, tiene los días contados y el 
tiempo colocará su mandato en el 
lugar que le corresponda de la historia, 
lo cierto es que la reforma al Poder 
Judicial despertó a una oposición que 
estaba ausente y que casi logra resistir 
los embates de Morena y aliados, 

pero la historia también está llena 
de personajes que han traicionado 
ideologías y la voluntad de sus votantes. 

En el mes más patrio del año, 
corresponde a la sociedad civil 
permanecer fuerte, clara, defendiendo 
los ideales de libertad y soberanía que 
han costado sangre para mantener 
los cimientos de la nación que hemos 
construido. “Aún hay otras alhóndigas 
por incendiar”, reza el monumento 
que representa a Juan José Martínez, El 
Pípila, en Guanajuato, capital y los retos 
son mayúsculos. 

Independientemente del país que 
cada sexenio hacen pedazos los políticos 
del momento, nos corresponde a la 
sociedad civil, mantenernos firmes y 
unidos para defender nuestro terruño, 
a pesar de ellos.

DESCOMPLICADO

INDEPENDIENTE… MENTE

Realizan operativo de búsqueda generalizada en el AMG 
Redacción/Quadratín Jalisco 

En distintos municipios del Área 
Metropolitana de Guadalajara 
(AMG), la Comisión de Búsqueda 

de Personas del Estado de Jalisco 
(Cobupej), con apoyo de autoridades de 
los tres niveles de gobierno y familiares 
de personas desaparecidas, llevó a 
cabo diversos operativos de búsqueda 
generalizada e individualizada. 

Uno de los operativos más destacados 
se realizó en la barranca en la zona de 
la colonia La Higuera, en el municipio 
de Zapopan, donde se trabajó de 
manera coordinada con la Comisión 
Nacional de Búsqueda, la célula de 
búsqueda local, el escuadrón de drones 
municipal, el escuadrón canino K9 de 
la Secretaría de Seguridad Pública y la 
Guardia Nacional. 

Otro despliegue operativo tuvo lugar 
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La búsqueda se realizó en la barranca en la zona de la colonia La Higuera. 

en la carretera a Saltillo, también en 
el municipio de Zapopan, mientras 
que un tercer operativo se desarrolló 
en el fraccionamiento Arvento, en 
Tlajomulco. En todas estas acciones 
participaron autoridades de los 
tres niveles de gobierno, junto con 
familiares de personas reportadas 

como desaparecidas. 
Durante estos operativos de búsqueda 

generalizada, se emplearon diversas 
herramientas tecnológicas, como 
drones y detectores de metales, además 
de realizar entrevistas con habitantes de 
las zonas y distribución de cédulas de 
búsqueda. Todo ello con el objetivo de 

recolectar información que permita 
localizar a las personas desaparecidas. 

Paralelamente, la COBUPEJ llevó 
a cabo operativos de búsqueda 
individualizada en otras áreas del 
área metropolitana. En el municipio 
de Zapopan, se difundieron cédulas 
de búsqueda en las colonias Agua 
Fría y Loma Bonita, mientras que en 
Tlaquepaque se realizaron acciones 
de búsqueda en las inmediaciones 
de la nueva central de autobuses, con 
la finalidad de encontrar a personas 
que han sido reportadas como 
desaparecidas. 

Hacen un llamado a la sociedad 
en general: si cuenta con alguna 
información que pueda contribuir a la 
localización de personas desaparecidas, 
favor de comunicarse al teléfono 
3315145422, disponible las 24 horas 
del día, todos los días del año. 
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Renuevan el Sistema de 
Monitoreo Atmosférico

Con una inversión de 39 millones se realizó también la instalación de tres 
nuevas estaciones para llegar a 13 con 27 sensores móviles

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con un crecimiento de 30 por 
ciento, fue renovado el Sistema 
de Monitoreo Atmosférico de 
Jalisco, con tres nuevas estaciones 

para llegar a 13 con 27 sensores móviles 
y una inversión de 39 millones, informó 
el secretario de Medio Ambiente y 
Desarrollo Territorial, Israel García Ochoa.

“La red de puntos de medición de 
contaminantes atmosféricos en el área 
metropolitana de Guadalajara creció 
un 30 por ciento, es decir, pasamos 
de 10 estaciones a 13 estaciones de 
monitoreo, pero además se instalaron 
27 sensores móviles que miden y 
generan información para la predicción y 
modelación de la calidad del aire”.

El titular de Semadet aseguró que 
encontraron equipos obsoletos, sin aire 
acondicionado ni refacciones, ahora la 
medición de partículas está al 100 por 
ciento y la página de Aire, así como las 
redes sociales informan en tiempo real 
la contaminación atmosférica en todas 
las estaciones.

Las tres nuevas estaciones que se 
agregaron a este sistema son Santa 
Margarita, El Country y Santa Anita.

En el evento, el gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez aseguró 
que, debido a acciones como mejoras 
en el transporte público, el sistema de 
semáforos inteligentes, el aumento 
en el uso de la bicicleta, la reducción de 
emisiones de la zafra cañera y ladrilleras, 
lograron bajar en 78 por ciento los días de 
mala calidad del aire.

“De 285 días con mala calidad del aire 
en el 2018, logramos reducirlo a 83. Es 
decir, de tener el 78 por ciento de los días 
del año en Guadalajara con mala calidad 
del aire, hemos logrado reducir este 
porcentaje al 22 por ciento, y la proyección 
al 2024, con los datos que llevamos, es 
que vamos a estar un poquito abajo con 
78 días de mala calidad del aire”.

Al presentar los avances en materia de 
monitoreo de la calidad del aire en la 
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Las tres nuevas estaciones que se instalaron son Santa Margarita, El Country y Santa Anita. 

La Agencia es el primer y único organismo 
público en Jalisco con dos estándares ISO.
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Bosques 
Urbanos, 
5 años y 
contando
Redacción/Quadratín Jalisco

La Agencia Metropolitana de 
Bosques Urbanos (AMBU) que se 
ha consolidado por ser un ente que 

garantiza la seguridad, conectividad y 
la calidad de los servicios para todos los 
seres vivos dentro de los ecosistemas 
de cada uno de los parques del Área 
Metropolitana de Guadalajara, cumplió 
cinco años de compromiso y trabajo.

Son 13 los parques que dependen de 
su administración y, desde su creación en 
2019, la Agencia ha llevado a cabo diversas 
acciones que han marcado un antes y un 
después en la gestión y cuidado de los 
espacios verdes, consolidando su papel 
como líder en la protección y desarrollo 
de los bosques urbanos.

Hoy, después de 5 años de trabajo, la 
Agencia es el primer y único organismo 
público en Jalisco con dos estándares 
ISO: calidad y antisoborno, mencionó el 
gobierno estatal.

RECONOCIMIENTOS
Entre las metas más destacadas 

durante este quinquenio se encuentra la 
obtención del premio Green Flag Award a 
dos de los Bosques Urbanos más icónicos 
del Área Metropolitana de Guadalajara: 
Bosque Los Colomos y Parque 
Metropolitano, por parte de la World 
Urban Parks, a través de la Asociación 
Nacional de Parques y Recreación de 
México. El reconocimiento se entregó 
en el marco del Congreso de Parques 
celebrado en León, Gto en noviembre de 
2023.

• En 2018, eran 285 días que se contaba 
con una mala calidad del aire por  
ozono. Al corte del 9 de septiembre del 
presente año, se han reportado sólo 67 
días con mala calidad del aire, por el 
mismo contaminante.
•  La inversión es de casi 40 millones 
de pesos para el Sistema de Monitoreo 
Atmosférico de Jalisco, incluyendo tres 
nuevas estaciones (Santa Anita, en 
Tlajomulco de Zúñiga; el Country, en 
Guadalajara; y Santa Margarita en JAPI, 
Zapopan) y la renovación del 86% de los 
equipos con la tecnología más moderna 
para una medición adecuada.
•  La renovación de las estaciones de 
monitoreo es una de las 20 políticas 
públicas presentadas, que forman parte 
de la Política Integral para la Gestión de 
la Calidad del Aire del Estado.

PARA SABER
zona metropolitana de Guadalajara, el 
mandatario insistió en que el objetivo 
primordial de toda esta política pública 
ha sido garantizar el derecho humano a 
un medio ambiente sano.

En cuanto a transporte público, 
Alfaro Ramírez detalló que fueron 
renovadas dos mil 468 unidades, se 
puso en marcha la ruta eléctrica que 
conecta Tonalá con el Aeropuerto y 
Mi Macro Periférico ya realiza 316 mil 
viajes diarios.

Sostuvo que el sistema SIGA con 
más de 20 corredores de semáforos 
inteligentes ya lograron una reducción 
de 25 por ciento en los tiempos de 
traslado, la Ruta López Mateos ya 
realiza 70 mil viajes diarios y el 
servicio de Mi Bici tiene un 
crecimiento del 20 por 
ciento con más de 
cuatro millones 
de viajes.
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Convocan a hospitales de Jalisco 
a unirse al código mariposa 

Por medio de este programa se les brindará a las madres que 
pierden a sus bebés un trato digno y un espacio para su duelo 

Redacción/Quadratín Jalisco
 

En los últimos tres años, la tasa 
de mortalidad perinatal ha 
disminuido en Jalisco de 23.4 
a seis por ciento; sin embargo, 

cuando una madre pierde a su bebé 
un poco antes, durante o después de 
parto es un golpe emocional difícil 
de superar, para ello existe el Código 
Mariposa, consiste en una serie de 
acompañamientos que se brindan 
desde los hospitales a las mujeres que 
enfrentan este duelo, el secretario 
de Salud, Fernando Petersen 
Aranguren, indicó que el objetivo es 
que todos los centros que tengan 
áreas de ginecobstetricia obtengan el 
distintivo por su correcta aplicación.

“En nuestro estado han ocurrido 
cuatro mil 238 defunciones fetales 
y neonatales en los últimos tres 
años dejando a familias con el dolor 
de perder a sus bebés. Desde el 
2016 empezó a usarse la mariposa 
morada, un símbolo pequeño, pero 
de gran significado para hacer este 
movimiento de que todos volvamos 
a poner a las mujeres en el centro 
de las decisiones médicas. Este es un 
distintivo en los hospitales para que 
todos y cada uno implemente un 
protocolo, una sala fija o móvil para 
aquellas personas y aquellas familias 
que han tenido la pérdida de un bebé 
en cualquiera de sus etapas”.

En el año 2022 fallecieron en México 
5 mil 042 bebés recién nacidos, 72.2 
muertes fetales por cada 100 mil 
mujeres en edad fértil de estas 83.2 
por ciento fueron antes del parto y 
15.8 por ciento durante el parto.

Petersen Aranguren explicó que 
se compartirá una guía a quienes 
se registren en esta convocatoria, 
abierta a partir de este martes y hasta 
el 30 de septiembre. Será a través 
del Programa de Salud Materna del 
OPD Servicios que se capacitará al 
personal de las unidades de atención 
obstétrica.
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Compartirá una guía a quienes se registren en esta convocatoria. 

Diariamente circulan más de 15 mil 
vehículos por la zona.
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Entregan 
renovada la 
avenida Pablo 
Neruda 
Redacción/Quadratín Jalisco

 

El gobierno de Zapopan renovó la 
avenida Pablo Neruda, desde Patria 
hasta Loma Ancha. En esta obra 

se invirtieron 22 millones de pesos, se 
informó a través de un comunicado.

El presidente municipal de Zapopan, 
Juan José Frangie Saade, reconoció 
que esta vialidad es importante, ya que 
une al municipio de Zapopan con el 
de Guadalajara por donde diariamente 
circulan más de 15 mil vehículos.

“Esta avenida es de suma importancia 
entre ambos municipios. No fue una obra 
fácil ya que está llena de casas, comercios; 
solo nos queda darles las gracias por la 
paciencia. Zapopan y Guadalajara van a 
seguir siendo Ciudades Hermanas para 
seguir mejorando”, dijo.

Se renovaron mil 400 metros de 
vialidad con concreto hidráulico que 
comprende a la parte del municipio de 
Zapopan, para beneficio de más de 14 
mil habitantes de la zona.

Los trabajos tuvieron una duración 
de ocho meses, en donde no se 
cerró las entradas a negocios o zonas 
habitacionales. 

Entre los trabajos realizados se 
encuentra la construcción de banquetas 

de concreto hidráulico con 
accesibilidad universal y cruceros 

seguros. Se colocó señalética 
horizontal y vertical y se 

reforestó la zona con 
especies endémicas 

de la zona.

Es un protocolo que sirve para identificar a las mamás que han tenido la pérdida 
de un bebé mediante la colocación de una mariposa morada en la cabecera y el 
expediente, para guiar la atención e intervención de manera respetuosa con su 
duelo.
Debe usarse con toda paciente que presente muerte gestacional en cualquier 
etapa, ya sea temprana o tardía o muerte de su recién nacido.

HABITACIÓN CÓDIGO MARIPOSA: 
Espacio privado donde la mamá y familia pueden brindar un homenaje a la niña o 
niño fallecido, donde despedirse, abrazar, tocar o vestir al bebé.

HOSPITALES CON PROTOCOLO: 
Hospital Materno Infantil Esperanza López Mateos, en Guadalajara 
Hospital Materno Infantil San Martín las Flores, en Tlaquepaque 
Hospital Regional Cocula 
Hospital Regional La Barca 
Unidad Especializad Atención Obstétrica y Neonatal Ocotlán 
Hospital General Lagos de Moreno 
Hospital General Regional 46 IMSS

¿QUÉ ES CÓDIGO MARIPOSA?



miércoles 18 de septiembre de 2024

5

Autoridades deben colaborar 
para grandes proyectos: Lemus

El Gobernador electo recordó obras como la construcción de Prolongación 
Acueducto, que ahora conecta Lomas del Valle y Colinas de San Javier

Redacción/Quadratín Jalisco

Al participar en la entrega de la 
renovación de la avenida Pablo 
Neruda, desde Loma Ancha 
hasta Bello Horizonte, donde 

confluyen Guadalajara y Zapopan, el 
gobernador electo de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro destacó la importancia 
de la colaboración entre autoridades 
para lograr sacar adelante grandes 
proyectos.

“Esta obra no es un esfuerzo aislado, 
forma parte de un compromiso más 
amplio para transformar Guadalajara 
en una ciudad moderna, accesible y 
sustentable”, afirmó Lemus Navarro.

Hizo un recuento de los trabajos 
realizados, con acciones como 
colocación de concreto hidráulico, 
nuevas banquetas, luminarias 
y arbolado. También destacó la 
construcción de Avenida Prolongación 
Acueducto, un proyecto solicitado por 
más de 30 años por las y los vecinos, 
que ahora conecta Lomas del Valle y 
Colinas de San Javier con la zona del 
Consulado General de los Estados 
Unidos, en la colonia Monraz.

“Este tipo de obras, como 
Prolongación Acueducto y la 
glorieta de Acueducto, no solo 
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Lemus Navarro estuvo presente en la entrega de la renovación de la avenida Pablo Neruda.

 Fabiola Loya dio primeros brochazos al 
mural Unidos por la Paz.
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Arranca Semana de la Paz 2024 en El Fresno
Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría del Sistema de Asistencia 
Social (SSAS) que encabeza Fabiola 
Loya, en coordinación con Mar 

Adentro A.C. unieron esfuerzos en el 
arranque de la Semana de la Paz 2024 con 
el brochazo inicial del mural Unidos por la 
Paz en la colonia El Fresno.

Este programa tiene el propósito de 
incidir favorablemente en las colonias 
y localidades con alto grado de rezago 
social en el Estado y transformar las 
condiciones de vida de la población. 

Este año, a través del programa 
Polos de Desarrollo Comunitario (PDC) 
implementado por la SSAS se otorga un 
millón de pesos al proyecto de Centros 

de Paz, acción con la que se fortalece la 
Cultura de Paz, que desde el Gobierno de 
Jalisco y por instrucción del Gobernador, 
Enrique Alfaro Ramírez, se puso en 
marcha a partir del año 2021, con la 
publicación de la ley en la materia.

Fabiola Loya, titular de la SSAS, explicó 
que a través de este programa (PDC) se 
intervienen de manera transversal las 
zonas de atención prioritaria con índices 
de desigualdad, “estamos trabajando 
año con año con las asociaciones, 
precisamente para la Reconstrucción 
del Tejido Social, para trabajar en estos 
municipios con localidades que están 
dentro de los 16 polos que fueron 
identificados desde el análisis que hizo 

Coneval, que son polos que están en 
comunidades, localidades y municipios 
dentro de los estándares de marginación y 
pobreza”, refirió la secretaria, al tiempo que 
invitó a sumarse a las actividades que en el 
marco de esta semana se estarán llevando a 
cabo a cargo de Mar Adentro A.C.

CULTURA DE PAZ
Actualmente en la colonia de El Fresno 

se ejecuta el proyecto Cultura de Paz, para 
prevenir la violencia y fortalecer el tejido 
social en las niñas, niños y adolescentes, 
donde se ofrecen actividades educativas, 
de apoyo psicosocial, arte-terapia, 
deportes y talleres de desarrollo de 
habilidades menores de entre 6 y 21 años, 

trabajado para que sean proyectos 
de largo plazo, con materiales que 
garantizan durabilidad y reducen el 
mantenimiento”, afirmó Pablo Lemus.

Lemus Navarro habló de la 
importancia de ofrecer una 
infraestructura que beneficie a las y 
a los ciudadanos, esto es, peatones, 
ciclistas y automovilistas.

Hoy 
entregamos 

una ciudad más digna, 
con vialidades que 
perdurarán por años, sin 
baches, y con un enfoque 
claro hacia la movilidad 
y el bienestar de los 
ciudadanos

Pablo Lemus

mejoran la conectividad, sino que 
también brindan espacios públicos 

seguros y accesibles, con ciclovías, 
banquetas amplias y arbolado. Hemos 

preparándolos para que 
funjan como agentes 
de cambio en su 
comunidad.
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El sindicato solicitó una respuesta clara y 
urgente el 10 de septiembre.
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Incierto, destino 
de recolectores 
de basura en 
Jalisco
Armando Téllez Flores/Quadratín México 

Un llamado a la concesionaria 
Caabsa, recolectora de desechos y 
basura, así como a las autoridades 

municipales que tienen contrato 
para dar el servicio de recolección, 
pues quiere “aclarar la incertidumbre 
que pesa sobre los 650 trabajadores 
sindicalizados y sus familias porque 
desconocemos el futuro de nuestras 
plazas, derivado del desconocimiento 
que guarda la concesión del servicio”. 

Lo anterior, fue manifestado por el 
secretario general del Sindicato Único 
de Trabajadores en Limpia, Aseo y 
Similares de Guadalajara, adherido 
a la Federación Revolucionaria 
de Obreros y Campesinos (FROC-
Conlabor), en conferencia de prensa. 

Informó que el 10 de septiembre 
del presente año “el sindicato solicitó 
una respuesta clara y urgente sobre 
el futuro de nuestras plazas y hasta 
ahora no tenemos respuesta ni 
acercamiento alguno por parte de las 
autoridades ni de la concesionaria”. 

Recordó que los trabajadores 
laboran a pesar de las inclemencias 
climáticas, “durante la pandemia 
del Covid y ahora por el incremento 
del dengue y otras enfermedades 
parecida, nada nos detuvo a pesar de 
que hubo muchos enfermos y hasta el 
fallecimiento de algunos compañeros 
además de los riesgos sanitarios de la 
actividad. No paramos de laborar ya 
que entendemos la importancia de 
este servicio”. 
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Renovación del Supremo Tribunal 
de Justicia, en menos de 2 años 

Aunque la reforma Judicial no tocaría a las entidades federativas, sí las 
instruye a modificar la estructura de los poderes judiciales estatales

Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco 

A partir de este lunes comenzó a 
correr el plazo de 180 días para 
que el poder judicial de Jalisco se 
prepare para las modificaciones 

establecidas para el fuero común, 
reconoce el presidente del Supremo 
Tribunal de Justicia del Estado, Daniel 
Espinosa Licón.

“Una vez aprobada la reforma, y 
publicada, ya está la iniciación de 
vigencia, y se notifica los estados; 
éstos tienen 180 días, en sus 
Congresos locales para ajustar la 
reforma de la Constitución general 
del país a la local”.

Señala que marzo próximo, el 
Congreso de Jalisco deberá establecer 
las condiciones del proceso para un 
primer relevo de juzgadores, y podrían 
comenzar con los nombramientos 
próximos a vencer.

“En marzo tendría que estar ese 
ajuste. ¿En qué consiste? En que en 
2025 tendría que haber una elección 
para jueces y magistrados del 
estado, pero no establecieron como 
en el federal, que la mitad de los 
nombramientos en materia Federal 
tiene que someter a elecciones, 
sí o sí, para jueces y magistrados. 
Para los estados nos establece que 
habrá elecciones en el (20) 25, pero 
no dice las reglas; en ese sentido 
les tocará a los diputados locales 
establecer cómo sería la elección. 
Puede ser lugares vacantes, pero en el 
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Daniel Espinosa Licón reconoce que deben prepararse para las modificaciones. 

Judicial nos propone como candidatos”. 
“El Poder Judicial propondrá un 

candidato, el Legislativo otro, y el 
Ejecutivo otro. En ese sentido serían tres 
los que van a candidatura y selección 
por modelos, del cargo de juez o de 
magistrado, pero sí nos afecta en ese 
sentido; había que pensar en el pleno 
de los magistrados y magistradas y 
determinar cuáles serán las acciones 
a tomar”. 

Por otra parte, el Gobernador, 
Enrique Alfaro, señala que se analizan 
las vías de inconformidad, para que 
se ejecuten antes que venza el plazo 
legislativo. 

“Estamos revisando con mucho 
detalle las implicaciones que la 
reforma tiene, y el contenido del 
dictamen que se aprobó en el Senado, 
que tiene para los estados. Queremos 
ver primero en qué condiciones 
dejaron el dictamen final, y a partir 
de eso vamos a hacer una valoración, 
para ver los pasos a seguir; nos vamos 
a reunir la semana”. 

Al día siguiente que el Congreso 
rechazó la reforma, Alfaro aseguró 
en su discurso en el informe del 
presidente municipal de Tlajomulco, 
Salvador Zamora, que Jalisco no 
cederá ante presiones del gobierno 
federal.  

México en el Corazón, en Times Square 
Desde el Times Square, en Nueva York, miles de paisanos celebraron con México En El Corazón 
el 214 aniversario de la independencia de México. 

Por medio de sus rede sociales el gobernador de Jalisco, señaló que fue una noche dejó en 
claro lo que es ser mexicanas y mexicanos en el extranjero. 

“Los colores, sonidos y tradiciones que nos dan identidad nos hacen latir el corazón y, sin 
importar donde estemos, nos llevan gritar con honor: ¡Viva México!”. 

Esta segunda gira 2024 de México en el Corazón, que este año cumple una década 
de llevar un pedacito de México y folclor al país vecino, culminará el 20 de agosto, 
en Houston, Texas. 

Redacción/Quadratín Jalisco
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27 establece el transitorio, que debe 
haber una renovación total de jueces 
y magistrados”.

Sin embargo, la renovación 
de plazas no establece que los 

juzgadores salientes no puedan 
participar, “tampoco dice que los que 
estamos en el encargo no podamos 
ser candidatos, así que podemos optar 
por ir de candidatos, si el mismo Poder 
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García Luna defiende inocencia y 
expone reclusión a puño y letra

Asegura que el Gobierno de México está vinculado con el narcotráfico y que 
seguirá luchando por su libertad a través de un proceso de apelación

Alberto Carbot /Quadratín México 

Condenado a cadena perpetua 
por narcotráfico en 2023, el 
exmando policiaco envió una carta 
manuscrita en la que acusa a los 

fiscales de basar su caso en testimonios 
falsos de criminales y de no haber 
presentado pruebas concluyentes que lo 
vinculen con el Cártel de Sinaloa. Asegura 
que rechazó un acuerdo que le ofrecía 
una condena mínima de seis meses y 
denuncia las condiciones infrahumanas 
de su detención. 

García Luna asegura que el Gobierno de 
México está vinculado con el narcotráfico 
y que seguirá luchando por su libertad a 
través de un proceso de apelación. 

Alberto Carbot El periodista Keegan 
Hamilton —quien actualmente es 
editor de justicia penal en el diario 
estadunidense Los Angeles Times y tiene 
un extenso historial cubriendo temas 
de crimen organizado, narcotráfico y 
prisiones—, reveló que recientemente 
recibió una carta manuscrita de Genaro 
García Luna, enviada por su abogado 
César de Castro. 

En un twit, Hamilton comentó que 
García Luna —quien enfrenta cadena 
perpetua tras su condena en 2023 en 
Brooklyn—, continúa defendiendo 
su inocencia y le asegura que rechazó 
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El periodista Alberto Carbot recibió una carta del exmando policíaco.

 Aprendieron a preservar la integridad de la 
escena del crimen.
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Policías colombianos imparten diplomado a uniformados jaliscienses
Redacción/Quadratín Jalisco 

Impartido por personal de la Policía 
Nacional de Colombia, especializado 
en criminalística, criminología, 

investigación, psicología y 
victimología, policías del Estado, 
así como de las comisarías de 
Guadalajara y Zapopan, participaron 
en el Diplomado en análisis y 

procesamiento del lugar de los 
hechos.

En el curso, cuyo objetivo 
es enseñar técnicas 

y procedimientos 
para preservar 

la integridad 

de una escena del crimen y evitar 
la contaminación de evidencias, 
participaron un total de 30 oficiales 
pertenecientes a la policía estatal, 
las comisarías municipales, así como 
personal del Instituto Jalisciense de 
Ciencias Forenses.

En el acto de clausura, el Sub 
Intendente de la Policía Nacional de 
Colombia y ponente del diplomado, 
Armando Rafael Uribe Morales, expresó 
que “venimos con un objetivo, compartir 
con ustedes ese conocimiento con 
respecto al análisis y procesamiento 
del lugar de los hechos, pero también 
venimos con un objetivo, desaprender 
para aprender con cada una de 

las experiencias y cada una de las 
opiniones de ustedes que en cada 
temática y en cada clase nos dieron, 
poderlas compartir con nuestros 
compañeros de Colombia y por qué 
no, colocar en práctica algunas cosas 
que pudimos aprender de ustedes”.

El curso también fue impartido por 
la Teniente Lida Vanessa Salgado, 
quien es magister en criminología y 
victimología, además de investigadora 
criminal y docente policial y por el 
Intendente Wilson Julián Carrillo 
Ávila, profesional en documentología 
forense y jefe de grupo de criminalística 
dentro de la corporación de seguridad 
colombiana.

narcotráfico, es mucho más profunda de 
lo que el juicio permitió revelar. 

García Luna involucra a las más altas 
esferas del gobierno actual 

En la carta escrita en papel de líneas 
azules que guían el texto —con palabras 
que se mantienen dentro de los 
márgenes con variaciones menores en 
la uniformidad del tamaño de las letras, 
con muy pocas faltas ortográficas y 
presión moderada en el trazo, en el 
que se aprecian pequeños detalles en 
la formación de las letras, que sugieren 
una mano acostumbrada a escribir a 
mano con regularidad—, García Luna 
también menciona que los registros 
oficiales de México y Estados Unidos 
contienen evidencias de los vínculos 
entre el presidente Andrés Manuel 
López Obrador y los narcotraficantes que 
testificaron en su contra. 

Además, sugiere que el arresto de 
Ismael El Mayo Zambada y su posterior 
carta, que denuncia los vínculos del 
Gobierno actual con el narcotráfico, 
refuerzan sus afirmaciones sobre la 
corrupción en las más altas esferas del 
poder en México.

un trato que le habría permitido 
cumplir solo seis meses de prisión si 
hubiese cooperado con las autoridades 
estadounidenses. 

Hamilton, quien ha planteado sus 

dudas sobre cómo se manejó el juicio 
de García Luna, ha puesto en relieve 
las debilidades del caso de la fiscalía y 
sugerido que la corrupción dentro del 
gobierno mexicano, y su relación con el 
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Atlas cae por goleada 
frente al América
César Huerta/Quadratín Jalisco

Atlas hizo mal todo lo que 
podía hacer mal sobre la 
cancha del Estadio Ciudad 
de los Deportes. Tuvo 

desatenciones en zona defensiva, 
sufrió una expulsión y al final cayó 
por goleada de 3-0 frente al América, 
en duelo de la octava jornada del 
Torneo Apertura 2024. Doloroso 
tropiezo para los Zorros. Para las 
Águilas, una confirmación luego de 
ganarle el Clásico a Chivas, el sábado 
pasado.

La noche de este martes, el 
conjunto de Coapa tomó ventaja 
muy pronto en el encuentro, gracias 
a una genialidad. Brian Rodríguez 
tomó la redonda por el costado 
izquierdo. Hizo una extraordinaria 
jugada individual, quitándose a tres 
rivales de encima. Lanzó un centro 
raso. Rodrigo Aguirre remató con 
un taconazo. El soberbio remate de 
izquierda terminó en las redes para 
el 1-0, al ‘8.

Para el Atlas, todo se complicó 
aún más, minutos después. En 

un saque de manos a favor, los 
Zorros perdieron la pelota. Quedó 
comprometido Gaddi Aguirre, 
quien cerca de la banda derribó a 
Rodrigo Aguirre. El árbitro le mostró 
la tarjeta amarilla. Fue la segunda 
del partido para el rojinegro, quien 
se fue expulsado y dejó a su equipo 
con uno menos, al ‘26.

En la segunda parte, Víctor Dávila 
hizo su debut como refuerzo del 
América. El chileno no tardó en 
hacerse presente en el marcador. 
Richard Sánchez condujo por el 
centro y filtró un extraordinario 
balón. Dávila controló dentro del 
área y se acomodó para sacar un 

disparo perfecto, con efecto y 
potencia. Directo al ángulo. Golazo 
para el 2-0, al minuto 57.

Sobre el terreno de juego 
solamente había un equipo. Más 
tarde, Brian Rodríguez recibió el 
balón fuera del área. Se quitó de 
encima la marca de Martín Nervo 
para fabricarse el espacio. Sacó 
un disparo que alcanzó a pegar 
en la defensa. Ese desvío dejó sin 
oportunidad a Camilo Vargas. La 
bola terminó en las redes para el 3-0, 
al minuto 76.

El tiempo transcurrió y no se 
movió más el marcador. Tras un 
muy flojo arranque de torneo, 
el América está de regreso. Tras 
dos victorias consecutivas, ahora 
suma 12 puntos y se ubica en el 
octavo lugar del Torneo Apertura 
2024. Está de nuevo en la pelea 
por calificar, en busca del 
tricampeonato. Atlas, por 
su parte, se quedó con 
14 unidades, en la 
sexta posición de 
la clasificación.  X

: @
Li

g
aB

B
VA

M
X

 Atlas hizo mal 
todo lo que 

podía hacer mal 
sobre la cancha.

Chivas buscará retomar el camino de la 
victoria. 
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Regresa 
Chicharito a 
la alineación  
César Huerta/Quadratín Jalisco

Tras la dolorosa derrota en el Clásico 
Nacional, el Rebaño Sagrado no 
tiene tiempo para lamentarse. Este 

miércoles, Chivas buscará retomar el 
camino de la victoria, cuando reciba la 
visita de León, en duelo de la jornada 8 
del Torneo Apertura 2024, que se jugará 
a las 19:07 horas, sobre la cancha del 
Estadio Akron.

Para el conjunto rojiblanco, será un 
duelo por demás importante para sus 
aspiraciones, pues se ubica actualmente 
en el séptimo lugar de la clasificación, 
con 11 puntos, tres por debajo del sexto 
lugar (Tijuana), en la lucha por obtener 
uno de los seis boletos directos para la 
Liguilla. Su rival es uno de los peores 
de la Liga: los Panzas Verdes se ubican 
en el puesto 16, con solamente cuatro 
puntos y sin victorias después de siete 
partidos.

Guadalajara tiene una buena noticia 
para recibir la visita de León: Javier 
Hernández Balcázar por fin está 
de regreso en una convocatoria. El 
Chicharito quedó fuera del equipo 
previo al partido contra Galaxy de Los 
Ángeles, en la pasada Leagues Cup y 
desde entonces no había podido ser 
tomado en cuenta, por una lesión.

Después de varias semanas de 
ausencia, ya puede ser tomado en 
cuenta. 

Con marcador de 3-0, 
los Rojinegros tuvieron 

un doloroso tropiezo 
en su visita al Estadio 

Ciudad de los Deportes


